

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS,

á precios convencionales.

Número suelto.

Número atrasado.

Paquetes de 25 números

AÑO VII

—Gerona— MIÉRCOLES 26 de Julio de 1899—

164

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos
Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Pantaleón

Cuarenta Horas

En la iglesia del Hospicio

Lo de Barcelona

Dice el «Diario de Barcelona» acerca de lo allí ocurrido:

«Lo que ha pasado estos días entre nosotros es vergonzoso para Barcelona, para Cataluña, para la España entera. Y no vale decir para disculparnos que no ha sido la mayoría de los habitantes de Barcelona la autora de aquellos bochornosos escándalos: si la mayoría no fué la autora material, se hizo cómplice de los faustoras con su aquiescencia o con su indiferencia. Barcelona no podía, no debía consentir que en su nombre un número mayor ó menor de locos malvados comprometieran su reputación de ciudad formal, galante y respetuosa para con sus huéspedes. Se dirá que esas manifestaciones en realidad no fueron ni republicanas ni separatistas, sino una protesta contra los presupuestos de Villaverde. Los que tal digan, darán muestra de su poco seso y de su desconocimiento de las leyes de la cortesía. Una persona tan formal, tan sensata, tan digna como el almirante francés, vale para

algo más que para hacerle servir de «mingo» contra los proyectos de Villaverde. Cualquiera persona de medio entendimiento había de comprender que con manifestaciones políticas de carácter internacional, se colocaba en situación crítica al almirante, que, con ser testigo impasible, podía parecer actor hábil, y comprometer a la nación que representa, ante las demás naciones. Si, no hay excusa; los que aprovecharon la presencia del almirante francés para hacerle servir de pretexto y parapeto á fin de disparar impunemente contra el Gobierno, ó contra la monarquía, ó contra la integridad de la patria, cometieron una felonía, una villanía, de la que debe avergonzarse todo buen barcelonés, todo buen catalán, todo buen español. Es una infamia valerse de la presencia de una escuadra extranjera para dar desahogo á nuestras pasiones políticas ó de otro género; si los manifestantes creyeron halagar á nuestros huéspedes, valiéndose de su presencia para desprestigiar nuestras autoridades, nuestras instituciones, nuestra independencia nacional, á fin de que no resultara el ensalzamiento de las suyas, cometieron una adulación rastrera que había de dar pobre idea de la dignidad de un pueblo que menosprecia lo suyo, por malo que sea, en presencia del extranjero, y en su interior debían haber dicho: «ruin sea quien por ruín se tenga».

Páginas de la Historia

Toma de Solsona

27 de Julio de 1838

Constituida Solsona en base de operaciones del ejército carlista de Cataluña, el barón de Meer, general en jefe de las tropas liberales de la misma región, acordó arrojar al enemigo de dicha plaza, á cuyo efecto abandonó el 19 de Julio á Bisca, y después de arrollar fuerzas contrarias que en distintos puntos pretendieron cortar el paso, se presentó ante la mencionada población, que los del pretendiente habían fortificado para ponerla á cubierto de cualquier golpe de mano.

Cuando los liberales llegaron á la vista de Solsona los carlistas izaron una bandera negra, con la inscripción de «Victoria ó muerte», hecho que al barón le hizo comprender que tenía que habérselas con fuerzas decididas á todo, y que por lo tanto la empresa que iba á emprender sería ruda y costosa.

Establecida una batería en el sitio conveniente, rompióse el fuego de cañón sobre la plaza el día 22 del citado mes, y como esta agresión no diera resultado alguno, él aprovechó la noche para levantar otra batería, frente al hospital, cuya fachada exterior se unía con la muralla. Roto el fuego sobre este edificio al amanecer del 23 antes de mediada su tarde ya se había logrado abrir dos enormes bo-

quetes, lo que indujo al de Meer á dar el asalto.

Dispuestas las fuerzas, que habían de forzar la entrada, dióse la señal para el asalto; y rápidos, con arrojo temerario, y decisión verdaderamente extraordinaria; los cazadores del segundo batallón del regimiento de Zaragoza á cuya cabeza marchaba el capitán don Juan Prim, penetraron en el hospital con ímpetu aterrador, arrollando y destrozando cuanto les estorbaba el paso, y tras de ellos el resto de las fuerzas, que al esparramarse por la población entablaron con los carlistas una lucha heroica y digna de su fama.

Estos abrumados por el número, vieron obligados á refugiarse en el palacio del obispo, haciendo una retirada tan reñida y heroica cual se comprenderá al decir que el terreno fué ganado por los liberales palmo á palmo, haciendo de cada casa y de cada calle un baluarte, que no era abandonada sin librar antes sangriento combate.

El día 26 acudió el conde de España en auxilio de Solsona, y aunque llbró rudo y empeñado combate, no pudo conseguir sus propósitos, viéndose por esto obligado á retirarse.

A todo esto los refugiados en el palacio continuaban defendiéndose bravamente y sin dar señales de cansancio ni de decaimiento de espíritu, y convencido Meer de que la persuasión nada conseguiría, empujó varios cañones á cubierto del fuego enemigo, los cuales, á los 64 disparos abrieren una enorme brecha hecho que indujo á los carlistas á rendirse, muy convencidos de que ya toda resistencia era inútil.

El Bachiller Alonso de Zamora.

IDILIO

I

Besada por la espuma de azulado mar y protegida por gigantescas montañas que gallardas se levantan a su espalda, la blanca casita alzáse orgullosa en aquel extenso campo, que el invierno ha convertido en árido y solitario.

Única, sola en aquella fría comarca, parece una extraña evocación de algo que llega al alma conmoviéndola; la mansión de un enepítico que abandona el mundo; la tumba de un enamorado que llora los desdenes del ser querido.

El último rayo de sol perdido en Occidente, háse borrado; la noche avanza lenta, y la hermosa reina del cielo que, con esa pesa lluvia de plata alumbraba la tierra, luce su faz divina rodeada de millones de séres que con sus ojos encendidos enamorados la miran.

El infinito piélago, de raso azul claro, agítase perezoso; y el aura que emana de sus espumas, sopla débil en medio de una atmósfera tibia llena de encantos y de poesía.

II

La caprichosa barca patina dulcemente sobre el mar, acercándose a la orilla; los remos que agitan el quieto cristal muevense rítmicos y acompasados; ya adelanta ligera, ya roza su quilla la arena, ya desembarcan, y un hombre alto y delgado, de un porte elegante y distinguido, salta sobre la arena que se humedece al contacto de sus pies.

Traspasa un montón de piedras; penetra por una puerta que dá acceso al anémico jardín de la casita, atraviesa el jardín central y sube a la terraza donde tras una de las dos rejas de la fachada le espera una mujer al parecer hermosa.

Nada interrumpe el silencio respetuoso de la noche: solo el grato rumor de sus palabras vibra repercutiendo sus cadenciosas notas en el eco de las dormidas olas.

Allá en la playa descansa alegre la barca.

III

El va á emprender un viaje; tardará mucho en volver y antes desea despedirse de ella, de su amada, oír de sus labios los dulces juramentos que le dan vida, oír las palabras que envuelven á su alma en un éxtasis puro y venturoso, que le sumen en un letárgico sueño de placer.

Sus almas fundidas en una sola, acaricianse en lucha desesperada por llegar á más completo bienestar; besos que se parecen al ruido de un vaso al romperse, succédense con rapidez pasmosa; y miradas que son inquebrantables promesas, brillan en las esféricas retinas de sus ojos.

—No temas, dice él; cuando apartado de aquí no sienta el dulce bienestar que ahora siento me unirá á tí á través de las distancias, el lazo salvador: el pensamiento.

—Sí, sí; yo también pensaré en tí á todas horas, siempre, no te olvidaré jamás, pero júrame que no querrás á otra mujer, que sólo pensarás en mí toda la vida, que morirás amándome como yo te amo.

—Bien sabes que ese es mi deseo, mi única ambición; sin mirarme en tus ojos negros no sería feliz, sin saber que me quieres no podría vivir.

—Si es así, parte tranquilo; en esta casita te esperaré siempre, sin hablar con nadie, como si hubiera muerto; solo miraré á ese mar que hoy te roba de mi lado.

—¡Oh! gracias, gracias; desde donde esté te enviaré mensajeros que te darán cuenta de mi cariño, tu mira al cielo, al mar; escucha el susurro de la brisa, el trinar de los pájaros, que mar, cielo, aves y brisas te hablarán de mí...

IV

Ya toca á su fin la noche.

Los dos amantes están en el álgido período de su pasión.

En Oriente desbórdanse apiñadas nubes de topacio; y la esplendorosa Venus, alzándose esbelta en su brillante carro de coral espance el fulgor de sus divinos ojos por el mundo.

Los enamorados se hablan por última vez, despidense y un ¡Adiós! lleno de innumerables deseos, de ventura, sube ligero hasta el cielo donde habita lo ideal, lo puro, lo sublime.

La barca aléjase piélago adentro, él de pié sobre la cubierta agita un pañuelo, intérprete en los deseos de su alma.

Los dos bajo idéntico sentimiento siguen haciéndose señales de despedida; hasta que al fin borrando la distancia los objetos, les priva de la última expansión de su espíritu.

El día avanza; el sol brilla en la mancha azul, y sus rayos extendiéndose por el éter hacen de la clara bóveda un hermoso campo lleno de innumerables haces de luz.

VICENTE ALMELA.

La ciudad ideal

La idea expuesta por el ilustre Eliseo Reclus parece que va á ser convertida en una realidad por algunos filántropos ingleses, constituidos en sociedad para este objeto.

El pensamiento está ya muy adelantado. La ciudad ideal llevará el nombre de «Garden City» (ciudad jardín).

La sociedad al efecto constituida se intitula «The Garden City Association.»

«Garden City» será la ciudad modelo, la ciudad tipo, ideal construída con perfecta sugestión á los principios higiénicos, con todos los perfeccionamientos de la ciencia.

Cada edificio privado reunirá las ventajas de la casa de la ciudad y de la casa de campo.

Las calles serán espaciosas.

En cada uno de los distritos se construirá un inmenso parque, abierto para el público.

En el centro de la ciudad habrá un gran jardín, al rededor del cual se edificarán una biblioteca, un teatro, un museo, un hospital el Ayuntamiento y un «music-hall».

Si el proyecto se realiza tal como se ha ideado, estamos en visperas de ver resucitar en la ciudad ideal á la feliz Arcadia.

EL CALOR EN LONDRES

Los periódicos ingleses llegados hoy muéstranse alarmados ante la progresiva marcha ascendente del termómetro, y declaran que desde hace muchos años no se ha conocido en la Gran Bretaña un calor tan intenso ni que haya producido mayores estragos.

En realidad, y comparando las cifras termométricas que inserta aquella prensa y las que en Madrid, por ejemplo, se han registrado en los primeros días de esta semana, dedúcese que los ingleses son gente

poco sufrida ante las caricias del sol.

La temperatura más alta observada en Londres el jueves, día señalado como el más caluroso del actual verano y en el que hubo mayor número de víctimas no excedió de 31 grados y 5 décimas á la sombra.

Sin embargo, á las nueve de la mañana empezaron á llegar á los hospitales numerosos atacados de insolación y de asfixia, aumentando considerablemente las bajas conforme avanzaba el día.

En Regent Park fueron hallados dos individuos muertos de apoplejía; un niño que se hallaba jugando al «cricket» con sus compañeros de colegio cayó muerto por congestión y lo mismo aconteció á un ciclista al atravesar Streatham.

Desde las dos á las seis de la tarde se interrumpió en Londres la circulación en las calles; los ómnibus y «cabs» tuvieron que retirarse á las cocheras por falta de público.

Crónica

Ha fallecido en Figueras tras penosa enfermedad, el coronel retirado don Agustín Azón y Allué, que gozaba en la citada ciudad de muchas simpatías.

Nuestro queridísimo amigo don Joaquín Rodríguez Zea, Profesor de esta Escuela Normal, ha tenido la inmensa desgracia de perder á su única hija, angelical criatura de dos años en quien cifraba todas sus alegrías y esperanzas.

Sentimos vivamente el pesar que amarga el corazón de nuestro infortunado amigo y de su apreciable señora, y les deseamos la indispensable resignación para sobrellevar tan ruda prueba.

Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Cabildo municipal, en la que probablemente se tratará de las obras que han de hacerse en nuestro coliseo, cuyo asunto ha tomado con mucho empeño la comisión correspondiente.

En el barrio de Pedret, celebraron también ayer su fiesta, habiéndose visto muy concurridas durante toda la noche, las casas que en aquella barriada expenden agua picante y golosinas; hoy también habrá baile, tarde y noche en la mencionada barriada, que suponemos estará muy animada.

Ha sido ascendido á oficial 3.º el que lo era 4.º en la Intervención de Hacienda de esta provincia don Francisco Diaz Molina, habiendo sido nombrado para ocupar su vacante don Melcher Ordoñez Alonso.

El gobierno civil de esta provincia ha remitido á la Delegación de Hacienda para su informe los expedientes de arbitrios de los ayuntamientos de Figueras y Cantallops.

En la Capilla de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, de la parroquia de San Félix, se celebrará mañana jueves, á las ocho, un solemne oficio de «Requiem» para el eterno descanso de la señora doña Joaquina Morera, virtuosa esposa que fué de nuestro muy querido amigo don Juan Homs, presidente accidental de la Comisión provincial de la «Cruz Roja».

Ha sido nombrado Oficial de 5.ª clase en la Intervención de Hacienda de esta provincia, nuestro queridísimo amigo y compañero, don Adolfo Jaumeandreu.

Reciba el agraciado nuestra más sincera y cordial enhorabuena.

La villa de la Selva de Mar, celebrará su fiesta mayor los días 2, 3 y 4 de agosto, próximo, para la cual se ha contratado la muy acreditada orquesta titulada «La Principal» de Perelada.

Durante dichos días se pondrán en escena magníficos dramas bajo la dirección del muy inteligente amigo don Victorino Vilá, en el Casino Circo Amigó. En el mismo se ejecutarán conciertos, bailes y sardanas.

Ayer los balcones del círculo tradicionalista de esta Ciudad aparecieron engalanados con motivo de ser los días del heredero al «trono de... Carlos VII».

Por cierto que el pobre «Jaimito» no lo habrá celebrado muy á gusto, ya que según noticias se ha quedado «compuesto» y «sin novia», pues la que su papá le había proporcionado, era la hija del príncipe Rodolfo y nieta del emperador Francisco José, la archiduquesa Luisa, y esta se casará próximamente con el príncipe Roberto, hijo del duque Felipe de Buttemberg.

Ayer fué detenido por la benemérita de Bañolas y puesto á disposición del juez correspondiente, el vecino de aquella villa Pedro Culubret Dilmé, de 19 años, soltero, como presunto autor del incendio de unas gavillas, propiedad de Martín Puig, cuyo suceso ocurrió el día 23 del actual en las inmediaciones del estanque.

El citado Culubret, es sordo-mudo y por diferentes acciones que se le han podido observar, tiene alteradas sus facultades mentales.

Decididamente el Café de Vila se ha hecho punto de reunión de la buena sociedad gerundense en los días de concierto.

Su propietario, para corresponder al favor que el público le dispensa, ha aprovechado la estancia en esta ciudad de la profesora de canto y piano doña Carmen Garrido, para que tomara parte en alguno de los citados conciertos.

Ayer la oímos por primera vez y nos fué bastante agradable su voz y escuela de canto, habiendo recibido tan unánimes aplausos del inmenso público que llenaba la plaza de la Constitución que la obligaron á agregar un número, á los que en el programa se señalaban.

Tenemos vivos deseos de oír mañana en el concierto que en otro lugar de este número anunciamos, para juzgar y formar el concepto que nos merezca la citada artista.

Ha tomado posesión de la escuela de Pals el joven maestro don Angel Cussach.

El gobierno francés ha dado orden á las aduanas para que permitan la entrada de los vinos extranjeros que no contengan más que un gramo por litro de cloruro de sodio (sal común).

Importa, no obstante, que los vinitores españoles no adicionen á los nuevos mostos productos que estén fabricados á base de sal común, como sucede en algunos titulados «conservadores», que no se componen de otra cosa que de cloruro de sodio.

Muchos vinos contienen ya de su natural el gramo de sal, sin adición alguna, de modo que resultaría peligroso adicionar lo que llevan con exceso.

La Dirección general de Contribuciones directas, en orden de 14 del actual, hace extensivo á cédulas personales lo dispuesto para las demás contribuciones en su resolución del día 3; y por lo tanto continuarán rigiendo en el corriente ejercicio las mismas categorías de cédulas que en el 1898 á 99, con solo el recargo transitorio de 30 por 100 para el Tesoro.

Antes de finalizar este mes, por ser el primero del año económico, los ayuntamientos publicarán el resultado de la formación de secciones por la junta municipal contra la cual pueden reclamar los intereses

dos, por el término de ocho días, ante la Diputación, que resolverá dentro de los diez días siguientes.

Que tal sería la mona que ayer paseaba por las inmediaciones de la estación del ferrocarril de Francia, un sujeto de nacionalidad francesa, que para conducirlo a los calabozos de las Casas Consistoriales, para que se despejara, hubo necesidad de «transportarle» en un carretón de mano.

Con un día espléndido se celebró ayer la fiesta mayor en el vecino pueblo de Salt, siendo numerosísimas las personas que en toda clase de vehículos se trasladaron a aquel pueblo, lo que fué causa de que los dueños de carruajes hicieran su agosto aun hallándonos en el mes de julio.

Por la noche celebráronse lucidos bailes que se vieron así mismo muy concurridos.

En el café Vila se celebrará mañana un variado concierto, en el cual tomarán parte, doña Carmen Garrido, profesora de piano y canto, y los señores Oliva, Vidal, Serra, Saló y Sobrequés, bajo el siguiente programa:

- «Tutti in Maschera», overture, Pedrotti.
- «Traviata», fantasía, transcripción de Durand.
- «Ave María», canto por la señora Garrido, Gounod.
- Minuetto, Frigola.
- «Lohengrin», fantasía, transcripción de Hermann.
- «Juramento», romanza por la señora Garrido, Gaztambide.
- «Cármén», trozos escogidos, Bizet.
- «Caballería Rusticana», Mascagni.

Ha sido propuesta para un premio de los que figuran en el real decreto de 23 de febrero de 1883, la ilustrada maestra de La Bisbal doña Luisa Serrat Banquells.

La junta local de instrucción pública, ha autorizado al ayuntamiento de Terradas para efectuar el cambio de locales que

ocupan la escuela de niñas y las habitaciones que ocupa la profesora.

A causa de la epidemia de sarampión que se ha desarrollado en Vilabertrán han sido cerradas las escuelas públicas antes de empezar las vacaciones.

El último día del mes actual los alcaldes de los pueblos de cabeza de partido remitirán a la aprobación de la comisión provincial, las cuentas de gastos e ingresos de la cárcel, con la censura de la Junta compuesta de un representante nombrado por cada uno de los Ayuntamientos del partido.

Servicio particular de «La Neotafía» = Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy:

En la ciudad: Juana Perpiñá, 7 meses; Remedio Jené, 7 meses.

En el hospital: Fernando Madrenas, natural de Gerona, 2 meses; Luis Molist, id. de id., 1 mes; Isabel Martí, id. de id., 8 meses.

Nacimientos: Varones 0; Hembras 1.

Baños y duchas

Plaza San Agustín número 3
GERONA

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 26 de Julio de 1899

interior	62'80
Exterior	00'00
Cubas 1886	00'00
idem 1890	59'12
Nortes	51'80
Francias	42'05

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	21'50
isabel	25'50
Onzas	22'90
Monedas de 20 pesetas	21'00
Oro pequeño	15'50

CAMBIOS

París vista	23'40
Londres vista	31'40

CUPONES
Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	22'00
interior y Amortizable	11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 26.

Hoy se publican los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión del gobernador de Barcelona señor Marina y nombrando para sustituirle al señor Escartín.

Nombrando al señor Comenge gobernador de Granada.

El señor Marina aguardará la llegada de su sucesor.

—El señor Pi y Margall ha anunciado al Gobierno que hoy combatirá la prórroga de la ley de represión del anarquismo.

—La comisión de la sociedad Altos Hornos de Bilbao ha conferenciado con el señor Dato.

Créese que la huelga terminará en breve.

—Dicen de Londres que el presidente del Transvaal insiste en su dimisión.

—Telegrafian de París que el «Dia rio de los Debates» censura las manifestaciones separatistas de Barcelona y rechaza la anexión de Cataluña a Francia.

—El señor presidente del Consejo no cree que hoy termine en el Congreso la discusión del proyecto de ley de arreglo sobre las deudas.

Se lamentaba anoche el propio señor Silvela de la extensión que se dá al debate, y mucho más cuando la fórmula de arreglo se convino entre el Gobierno y las minorías.

Parece, dijo, que por algunos elementos de las oposiciones se pretende

hacer obstrucción de un modo embozado.

Hay que discutir, dijo el señor Silvela, tanto en el Senado como en el Congreso, los suplementos de crédito de Guerra y Marina que pide el Gobierno, los cuales, según se dice, combatirán varios exministros de Hacienda liberales, tanto en una Cámara como en otra.

El señor Puigcerver, dicen algunos políticos, se ha negado a presentar la fórmula de arreglo entre el Banco y el Gobierno por medio de una enmienda al proyecto de ley de arreglo de las deudas, como se lo había solicitado el señor Silvela en la sesión de ayer tarde.

La negativa del señor Puigcerver consiste en que, presentando el dicha enmienda la combatirán, además de algunos republicanos, el señor Canalejas.

La enmienda por esta circunstancia será presentada por un diputado ministerial y habrá de aplicarse al artículo séptimo del proyecto de arreglo de las deudas.

De todo cuanto se dice en los círculos políticos resulta que las Cámaras no podrán cerrarse tan pronto como el Gobierno tenía pensado y era su deseo.

—«La Libre Parole», afirma que el Consejo de Guerra de Rennes celebrará dos sesiones diarias, una por la mañana y otra por la tarde con el fin de acelerar el resultado de la vista.

«Le Siecle» dice que puede confirmar plenamente la noticia que las sesiones serán públicas.

Tan sólo será a puerta cerrada la comunicación del expediente secreto.

No obstante, asistirán a su lectura Dreyfus y sus defensores.

Pascual respiraba profundamente.

El puro ambiente de la mañana refrescábale su frente, algo ardosa, y le calmaba sus nervios, excitados por el insomnio.

Había cogido una rama de madre-selva, que no cesaba de oler, de tal modo hallaba particularmente agradable el sutil y penetrante perfume que las flores señalaban.

Nunca le había impresionado tanto como aquel día del olor de las madresalvas.

Caminaba, esforzándose por quietarse dejándole accesible tan sólo a las influencias y sensaciones exteriores.

Llegó a la parte más alta de su posesión, a una plata forma de lilas y rosas, que dominaba todo aquel extremo del valle.

El panorama era encantador.

Todas las colinas del lado derecho de la Bievre se elevaban hacia el fondo muy claro del cielo, con muchas alturas y muchas luces, y se m- bra.

El fondo del valle permanecía menos distinto, y sus enormes moles resistían ataques de los luminicos rayos.

Las alturas por el contrario se destacaban claramente y ninguna de sus rixcsnes podía escapar a la curiosidad de las miradas.

Los oblicuos rayos del sol producían con sus reflejos un rojizo incendio sobre los vidrios de un edificio, bastante importante cuyos dos puntagudos tejados traspasaban con algunos codos la veleta de la iglesia de Jouy.

El efecto de la luz era bastante intenso para merecer toda la atención de Pascual.

El joven se entremesio; miro en torno suyo, como si despertase, e inclinando melancólicamente la cabeza, murmuró:

—¡Ah! ¡Es el castillo de Jouy!... Doña ella respira como decían los poetas elegíacos en los buenos tiempos de los romances y de las meditaciones

La impresión recibida en el sentimiento, se complicaba y creía extraordinariamente, con el indiscifrable enigma presentado a su razón muy cierta.

¿Quién era ella? ¿Por que se envolvía tanto entre sombras? ¿Por qué aquellas palabras amargas que sus labios habían pronunciado... que es todo eso?

¿Por qué aquella sonrisa dulce y resignada?

Y Pascual meditaba, recordando sus palabras mas insignificantes, y no cesaba de oír interiormente cantar aquella voz sonora y muy apasionada.

¡Oh! Cómo le recordaba aquella vez el conmovedor Lamento que había desgarrado todas las fibras de su alma, en aquel sarao de la duquesa de O... cuyo recuerdo le había asaltado intenso, desde las primeras palabras pronunciadas por la de Villemor.

Pascual veía de nuevo aquella escena conmovedora, y al mismo tiempo misteriosa.

—¿Que misterio era?

—Misterio?...

—Sí.

—Ninguno.

—Entonces, ¿qué dices?

—Nada, que es cosa misteriosa lo que ocurre sobre todo en lo que estamos hablando.

Y continuó su palabra.

Esperando de un capricho y de una ocasión favorable los honores de una ejecución.

Apartóse Pascual de la ventana y se dirigió a su escritorio, cuyos inmensos cajones estaban atestados de legajos de papel, de libros, de música, de pruebas de imprenta...

—Buena, corriente.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y REVISTADO DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50. pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

De todo cuanto habéis dicho...
 —Qué?...
 —Nada importa.
 «Inútiles consideraciones!.. Palabras absurdas!... No os despojáis nunca de esa sensiblería necia y peligrosa?
 »Fuera de nosotros, oídlo una vez más —la última—no hay nada, abso- lutamente nada que merezca una palabra de sentimiento ni una mirada de piedad.
 »Somos vencidos que tomamos nuestro desquite, implacables que halla- mos nuestra presa en la masa estúpida y cargada de oro que nos ha puesto fuera de la ley.»
 Tu has sido la causa de que yo haya repetido esas frases, esas líneas que nunca te había que repetir.
 Son cosas que...
 —No importa.
 —Mal me ha sabido repetiros las amigo, pero, paciencia amigo, la cosa ha sido así.
 —Este recuerdo...
 —Si, me sabe mal.
 Pascual había sacado todos estos detalles de sus avivados recuerdos, cuando, al fin, encontró el cuadernito donde estaban consignados los prin- cipales rasgos de tan romantica aventura.
 Nada nuevo le enseñaron sus apuntes, y tornó a la ventana para prose- guir su querida contemplación.
 Mas habíase extinguido la lucilla, y sólo veía la línea uniforme y som- bría de los negros bosques.
 Se resignó entonces á desnudarse, y metióse en el bosque; pero sería ocultar la verdad.

—No importa.
 —Al declarar...
 —¿Qué?
 —Que tuve un sueño apacible y tranquilo.
 —Debía ser un sueño de...
 —Muy al contrario, las mas agitadas visiones y los proyectos mas lo- cos persiguiéronle hasta la mañana siguiente.
 Los primeros rayos del sol sorprendieronle sentado sobre la cama, di- ciéndose con desesperación:
 —¡Ah! Pascual, amigo Pascual, ¡que desastrosa es y será tu situa- ción!
 ¡Estoy hechizado!...
 Esta es mi única palabra.
 —¿Por qué?
 —Por lo dicho.
 Y el desdichado Pascual saltó bruscamente del lecho.
 Despues de haber andado su alcoba en todas direcciones, con los pies descalzos, se vistió de cualquier modo, y se puso unas zapatillas y no se porqué motivo.
 —Vamos a ver al sol y el rocío disipan todo esto y hacen que mi cerebro entre en caja...
 —¿Y qué?
 —Nada más.
 Bajó al jardín, y emprendió dejandose conducir por las caprichosas ca- lles formadas en medio de la espesura de arbustos y arboles seculares, sin dirección fija.
 El azar de las pendientes y al capricho de la vegetación, un lento pa- seo!
 El cielo estaba azul, y el sol alegre y refulgente.
 Era una dicha verdadera.